
 
 

 
 

Kurzprotokoll der Planungs-, Umwelt- und 

Energiekommission 
 
 

 
Datum: 12. Januar 2021  
Zeit: 17:00 bis 18:45 Uhr 

Videokonferenz 

  
Leitung Kurt Steiner, Präsident  
  
Anwesend 
(PUEK-Mitglieder) 

Sandra Benz 
Philipp Brun 
Stefan Gassmann 
Daniel Haas 
René Küttel 
Katja Speiser 
Armin Sticher 

Christian Straub 
  
  
Gemeinderat Hans Peter Bienz 
  
  
Leiterin Planung & Bau Mara Carbone 
  
  
Protokollführer Michèle Hagmann 
  
  
Protokollgenehmigung Protokoll vom 01. Dezember 2020 
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Traktanden 
 
 
 

  

21-1 00 Führung 
00.06 Politische Gremien und Mitgliedschaften 

00.06.04 Planungs-, Umwelt- und Energiekommission 
00.06.04.01 Protokoll 

 Protokollgenehmigung / Kurzprotokoll  
 

Aktenzeichen: 00.06.04.01 / 2020-930 

Die Kommission beschliesst: 
Das Protokoll vom 01. Dezember 2020 wird genehmigt. 
 
 
 
  

21-2 00 Führung 
00.06 Politische Gremien und Mitgliedschaften 
00.06.04 Planungs-, Umwelt- und Energiekommission 

00.06.04.01 Protokoll 

 CMI AXIOMA - Arbeitstool  

 
Aktenzeichen: 00.06.04.01 / 2020-930 

Diskussion bezüglich künftiger Nutzung dieses Tools durch die PUEK. 
      
Der Vorschlag von Kurt Steiner für die Nutzung und die entsprechenden Berechtigungen/ 
Freigaben des CMI AXIOMA – Arbeitstools wird diskutiert.  
 

Notizen und Freigabe 
Notizen sollen genutzt werden, um die Haltung der einzelnen Kommissionsmitglieder vor 
der Sitzung offen zu legen, damit sich alle einlesen, orientieren und vorbereiten können. 
Notizen sollen direkt als Text eingetragen werden und nicht als Anhang hinzugefügt werden. 
Notizen sollen für alle Kommissionsmitglieder sowie Hans Peter Bienz, Mara Carbone und 
Michèle Hagmann einsehbar sein (Berechtigung/Freigabe an … entsprechend auswählen). 
 

Persönliche Dokumente und Freigabe 
Unter den Persönlichen Dokumenten können Dateien angehängt werden, wenn diese  
dem besseren Verständnis und zur Vorbereitung dienlich sind oder um dem Gremium  
zum entsprechenden Traktandum etwas vorstellen zu können. 
Persönliche Dokumente sollen für alle PUEK-Mitglieder einsehbar sein (Freigabe an … 
entsprechend auswählen). Alle anderen aufgeführten Personen in den Berechtigungen 
sind hier nicht nötig bzw. gewünscht. 

 
Wortbegehren 
Ein Wortbegehren ermöglicht es den Sitzungsteilnehmern vor der Sitzung anzumelden, 
ob Sie ein Traktandum explizit diskutieren wollen. Im Text kann man die Natur seines 
Wortbegehrens kurz darlegen. (z.B. Ich brauche hier noch weitere Informationen zum 
Verkehrskonzept.) Ein Sitzungsteilnehmer kann nur ein Wortbegehren erstellen. 
 
 
Die Kommission beschliesst: 
Der Anwendung von CMI AXIOMA, mit den entsprechenden Berechtigungen gemäss 
Vorschlag, wird einstimmig zugestimmt. 
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21-3 00 Führung 
00.06 Politische Gremien und Mitgliedschaften 
00.06.04 Planungs-, Umwelt- und Energiekommission 
00.06.04.01 Protokoll 

 Besprechung Tracking-Liste, Themenpool  
 

Aktenzeichen: 00.06.04.01 / 2020-930 
  

      

Für die Sitzungsvorbereitung waren die PUEK-Mitglieder angehalten ihre Gedanken zu 
den verschiedenen Themen in den Notizen festzuhalten.  
 
Hans Peter Bienz und Mara Carbone informieren über den aktuellen Stand der nach-
folgenden Themen. Anschliessend wir über das weitere Verfahren mit den Themen in   
der PUEK bestimmt. 
 
 
Baugesuch Rank (KFC) 
Aktuell ist kein Handlungsbedarf durch die PUEK angezeigt, weil die Hauptproblematik, 
welche sich mit diesem Baugesuch stellt, im Verkehrsaufkommen liegt, insbesondere im 
Knoten Rank/Hofmatt und auch Parkplätze im Unterabstand zur Kantonsstrasse sind. 

Genau wegen dieser Problematik ist das Baugesuch aktuell vom Kanton (rawi) sistiert 
worden. Aktuell warten wir auf das ausstehende Mobilitätskonzept. 
Das Thema bleibt auf der Themenliste der PUEK. Hans Peter Bienz wird in Absprache mit 
Kurt Steiner das Thema zu gegebener Zeit wieder in die PUEK bringen. 
 
 
Areal Rütihof  
Das Thema bleibt auf Wunsch von Hans Peter Bienz auf der Themenliste der PUEK. Der 
Gemeinderat wird mit der Fragestellung, ob das Areal Rütihof langfristig in die Zone für 
öffentliche Zwecke überführt werden soll, wieder in die PUEK kommen. 
Sobald die Rückmeldung zur Vorprüfung der Revision Ortsplanung vom Kanton vorliegt 
wird das Thema wieder aufgegriffen. (ca. im August/September) 
 
 

Bebauungsplan Obfildern  
Die Stellungnahmen der PUEK und der Controlling-Kommission liegen vor und werden 
aktuell durch die Fachabteilung für den Gemeinderat aufbereitet. Gemäss Mara Carbone 
soll das Thema an der PUEK-Sitzung vom 2. März traktandiert werden um zur 
Stellungnahme der PUEK entsprechende Rückmeldungen zu erteilen. 
 
 

Balastbau-Gestaltung (Einfallstoor) 
Dies ist eigentlich ein Thema der Kommission für Gesellschaftsfragen und nicht primär 
der PUEK. Hans Peter Bienz ist der Meinung dieses Thema gehört langfristig auf die 
Themenliste der PUEK. Sobald eine Arealentwicklung bevorsteht wird dieses Thema 
wieder aufgegriffen. Aktuelle und vorübergehende „Verschönerungsmassnahmen“ sind 
jedoch Thema der Kommission für Gesellschaftsfragen. 
 

 
Reglement Abstell- & Verkehrsflächen auf privatem Grund  
Sobald die Ebikoner Bevölkerung darüber abstimmen wird, kommt das Thema wieder in 
die PUEK. Mara Carbone geht davon aus, dass dies nicht mehr in diesem Jahr sein wird. 
 
 
Stellungnahmen der PUEK  

Kurt Steiner möchte wissen, ob die Stellungnahmen der PUEK öffentlich bzw. 
veröffentlicht werden dürfen oder ob diese nur z.Hd. des Gemeinderats bestimmt sind. 
Gemäss Hans Peter Bienz gibt es Geschäfte die vom Gemeinderat mit Status „vertraulich“ 
in die PUEK kommen und es gibt aber auch Geschäfte, die für die Öffentlichkeit gedacht 
sind. Zukünftig wird der Status eines Geschäftes vorgängig definiert.  
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Winterdienst auf Privatstrassen  
Gemäss Hans Peter Bienz ist der Winterdienst für diesen Winter 20/21 weiterhin 
gewährleistet. Eine Anpassung bzw. Verrechnung der Kosten aufgrund des Spardrucks ist 
für den Winter 21/22 vorgesehen. Es liegt noch kein Beschluss vor, wird aber aktuell von 

der Fachabteilung überprüft und bearbeitet. Es stellt sich die Frage, ob diese Thematik in 
die PUEK kommt oder ob es sich dabei um ein rein operatives Geschäft handelt?  
Gemäss Hans Peter Bienz ist es sicher ein strategisches Thema, aus aktuellem Anlass 
(finanzielle Lage) liegt das Geschäft jedoch bei der Controlling-Kommission.  
Dieses Thema wird an der ersten PUEK-Sitzung nach den Sommerferien, in Absprache 
mit Hans Peter Bienz und Mara Carbone, nochmals aufgegriffen um über den Stand zu 
informieren. 
 
 
Weihnachtsbeleuchtung K17  
Ist nicht zwingend ein Thema der PUEK, könnte aber ein Thema für die Kommission für  
Gesellschaftsfragen sein. 
 
 

Neues Thema für den Themenpool: 
Katja Speiser stellt den Antrag, dass Martin Buchs, Naturschutzbeauftragter mindestens 
einmal pro Jahr an eine PUEK-Sitzung eingeladen wird bzw. ein entsprechendes 
Standardtraktandum mit Statusmeldung aus dem Bereich Naturschutz eingeführt wird. 
Dieser Antrag wird von allen PUEK-Mitgliedern begrüsst. 
Mara Carbone nimmt diesen Wunsch auf und bespricht sich mit Martin Buchs.  
 
 
 
  

21-4 00 Führung 
00.06 Politische Gremien und Mitgliedschaften 
00.06.04 Planungs-, Umwelt- und Energiekommission 

00.06.04.01 Protokoll 

 Informationen aus dem Gemeinderat  
 

Aktenzeichen: 00.06.04.01 / 2020-930 

Mündliche Informationen durch Hans Peter Bienz 
 
Seit der letzten PUEK-Sitzung im Dezember haben den Gemeinderat hauptsächlich zwei 
Themen beschäftigt. 
 
Budget 2021 

Die Arbeiten für das neue Budget 2021 sind in vollem Gang. Das überarbeitete Budget 
2021 wird der Controlling-Kommission am 13. Januar 2021 durch den Gemeinderat 
vorgestellt. Ziel ist es eine zustimmende Haltung der Controlling-Kommission zu erhalten. 
 
 
Stimmrechtsbeschwerde 
Nach dem knappen Abstimmungsergebnis zur Sagenmatt-Überbauung sind zwei 
Stimmrechtsbeschwerde beim Luzerner Regierungsrat eingegangen. Sie beantragten  
eine Nachprüfung zur Verifizierung des Abstimmungsergebnisses. Nach Prüfung der 
Beschwerde kam der Regierungsrat zum Schluss, dass sowohl bei der Auszählung des 
Abstimmungsresultats durch das Urnenbüro wie auch aus den von den Beschwerde-
führern eingereichten Unterlagen keine Unregelmässigkeiten festzustellen waren. Die 
Beschwerde wurde abgewiesen. Gegen diesen Entscheid kann innert 30 Tagen seit 
Zustellung eine Verwaltungsgerichtsbeschwerde eingereicht werden.  
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21-5 00 Führung 
00.06 Politische Gremien und Mitgliedschaften 
00.06.04 Planungs-, Umwelt- und Energiekommission 

00.06.04.01 Protokoll 

 Varia  

 
Aktenzeichen: 00.06.04.01 / 2020-930 

Zum Schluss möchte Kurt Steiner von den Teilnehmern wissen, wie Sie die virtuelle 
Sitzungsführung empfinden.  
 
Die Empfindungen decken sich in den meisten Punkten. Man hat sich zwar mit der 
aktuellen Situation abgefunden, ist sich aber einig, dass eine Diskussion schwerfällig   

und nicht wirklich möglich ist. Sobald es die Situation wieder zulässt wird wieder auf  
Face to Face-Sitzungen gewechselt.  
 
Ein positiver Aspekt ist der strukturierte und speditive Sitzungsverlauf. Dabei gilt das  
Lob hauptsächlich Kurt Steiner für seine Sitzungsführung.  
 
Kurt Steiner bedankt sich an dieser Stelle für die wertvolle Sitzungsvorbereitung jedes 

einzelnen. Diese gestaltet sich seit Beginn der neuen Legislatur auch dank der Nutzung 
des CMI-Sitzungstool effizienter. 
 
 
Es gibt keine weiteren Wortmeldungen unter Varia. 
 
 

Nächste PUEK-Sitzungstermine: 

- Dienstag, 02. Februar 2021 

- Dienstag, 02. März 2021 

- Dienstag, 30. März 2021 

 
 

Für das Protokoll 
 
Gemeinde Ebikon 
 
 
 

Michèle Hagmann 
Leiterin Kommissionendienste 


